

III

Il y a à peine trente ans, quelques missionnaires, sous la conduite de monseigneur Provenches, s'étaient réunis au confluent de la Rivière-Rouge, du lac Ouinipig et de la rivière Assinibouane ; de là ils rayonnaient au loin et répandaient partout la semence évangélique, convertissant et baptisant les sauvages. Aujourd'hui trois évêques se partagent les immenses territoires qui s'étendent de Saint-Boniface, de la Rivière-Rouge à l'embouchure de la rivière Mackensie, dans l'océan Boréal, et de la baie d'Hudson aux montagnes Rocheuses. Sous cette triple administration, environ quarante missionnaires visitent tous les centres de réunion des tribus sauvages, s'élancent même à la recherche de celles que des habitudes nomades emportent jusqu'aux extrémités des districts confiés à leurs soins.

Les voyez-vous, ces courageux apôtres de la civilisation chrétienne, remontant ou descendant les rivières, côtoyant ou traversant les lacs, gravissant les montagnes, pénétrant dans les forêts,